



EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XXXVII | DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA | NÚM 10597

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Península.—Un mes, 2 ptas.—Tres meses, 6 d.—Extranjero—Tres meses, 11'25 id.—La suscripción se contará desde 1° y 16 de cada mes.—La correspondencia a la Administración.

REDACCION Y ADMINISTRACION MAYOR 24

MARTES 2 DE MARZO DE 1897

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Lorette, rue Caumartin 61; y J. Jones, Faubourg-Montmartre, 31.

CRÓNICA MOBILEÑA

Ya se inauguró la Exposición Artística á beneficio de los soldados enfermos y heridos.

El acto, como todos los de su género, fué solemne y además simpático y conmovedor, debido á los fines del certamen y al acierto con que ha sido organizado.

No se pronunciaron los discursos de costumbre, ni el frío que en sí llevan las ceremonias cortesanías se dejó sentir; pero los asistentes escucharon frases de consuelo y justos elogios, dirigidos por las personas reales á los defensores de la patria que cuidan de las salas; y todos, y particularmente los que han prestado su concurso para la Exposición, gozaron de esas hermosas sensaciones que produce la realización de toda obra que en sus entrañas lleva gérmenes de ese amor sublime que enjuga lágrimas y mitiga dolores.

Murillo, Velázquez, Rubens, Goya, Rosales, Plasencia, y otros muchos de los desaparecidos; Moreno Carbonero, Sorolla, los Benlliures, Lhardy, Saint-Aubin, Galofre, Barron, Martínez Abades y cien y cien mas de los vivos, hallanse representados en la Exposición por obras que sirven y servirán para que sus nombres se pronuncien con respeto y cariño.

Por el mérito de lo expuesto, el certamen es un acontecimiento artístico de primer orden; y nada decimos de los resultados positivos que dará: á cuatrocientos acendran los cuadros regalados, muchos de ellos de gran valor. No se les ha fijado precio por que la caridad está encargada de que se paguen bien.

Se cuentan ya muchos rasgos de generosidad; siendo uno de ellos de Mariano Benlliure, quien ha puesto en un cuadro de D. Raimundo de Madrazo un tarjetón que dice: «Mariano Benlliure ofrece por esta cabeza 500 pesetas. ¿Quién da más?»

Ya nos ocuparemos de lo mucho nuevo y bueno que en la Exposición hemos visto.

Adiós esperanzas de que Madrid vea desaparecer el Carnaval astroso, sucio, repulsivo é impropio de los tiempos que corren; adiós, también, ilusiones de presenciar fiestas que fueran remedo de aquellas que eternizan el recuerdo de la poética ciudad de los Duques y de las palomas de San Marcos...

Años atrás soñamos con esas fiestas; hubo felices ensayos, y ya nos hacemos la ilusión de disfrutar de las dulces sensaciones que produce; más como «donde hay patrón no manda marinero», de poco nos sirvieron aquellos ensayos y proyectos, si el amo, el patrón dispone no pasen á la realidad nuestros pensamientos.

El asunto es que el Carnaval de la coronada Villa no corresponde á la cultura que debe exigirse á la Capital de una Nación, y que si sin desdoro ha de continuar la tradición, se hace preciso atavir la fiesta con hermosas galas.

En 1895 tuvimos batalla de flores en el Retiro; este año también se pretendía celebrar tan bella fiesta, pero... vamos, que el amo no está de humor y no la hay.

La Asociación de la Cruz Roja tomó la iniciativa, y pidió permiso al Ayuntamiento para celebrarla, y éste lo ha negado.

¿Fundado en qué, dirán nuestros lectores sea en escudando de su prerrogativa?

Asómbrense: ¡En que con tal fiesta

sufre gran deterioro el arbolado del Retiro!

No, no echemos sobre el Ayuntamiento adjetivos de ningún género, que él no es acreedor á calificativos injuriosos, porque sufre un error. La culpa toda es de la mencionada Asociación, por no decir en la solicitud elevada que los proyectiles que habian de usarse en la batalla, serían claveles, rosas, violetas, jacintos y otras flores, y es natural, como la popular corporación ignoraba esos extremos, háse opuesto á la celebración de la fiesta, aunque era á beneficio de los soldados enfermos y heridos de Cuba y Filipinas, por defender así los intereses del pueblo.

Siga, siga el Carnaval como hasta aquí.

Que en la calle no veamos más que bebés, pierrots, Gedeones y osos, y así se verán bien claras las inclinaciones de la sociedad actual.

JULIO ABRIL.

LA FESTIVIDAD DE NOY

Inaugurada la Tienda-Asilo de esta ciudad hace dos años próximamente, notable establecimiento de Caridad que tantas necesidades remedia, notábase una falta grande que era indispensable subsanar, y esta no era otra que la de erigir un altar al Dios de las Misericordias, para que desde él presida esas diarias fiestas benéficas, á la vez que sirva de consuelo á las hijas de la Caridad, en las luchas constantes que sufren y que les imponen su ministerio.

Así lo comprendió la Junta de la Tienda-Asilo y venciendo todo género de dificultades, ha levantado un precioso y artístico oratorio, con donativos de varios bienhechores.

Hoy se ha inaugurado dicha capilla, con gran solemnidad.

A las 8 y media de la mañana se dijo una misa rezada por el Sr. Arcipreste y Cura de Sta. María de Gracia, Dr. D. Juan Manuel Pérez Gutiérrez, oficiada por varias señoras é hijas de la Caridad, acompañadas al armonium por el profesor Sr. Franco.

Terminada la misa, el señor arcipreste, dirigió á la numerosa y distinguida concurrencia que asistía al acto, una sentida plática, exponiendo la necesidad del oratorio que se inauguraba, para que en él tenga su morada el Dios de los necesitados.

Terminó, pidiendo la bendición del cielo para todos los individuos que forman la junta Directiva, para todos los bienhechores que con sus donativos han contribuido á la realización de tan grande obra, y para los pobres todos que van á la Tienda Asilo á buscar el preciso alimento.

El señor arcipreste fué felicitado por todos los vocales de la Junta y demás concurrentes.

Acto seguido fueron invitados todos los señores á pasar al comedor de las Hermanas, donde fueron obsequiados con dulces y licores.

La junta de la Tienda Asilo, debe estar satisfecha de su gran obra.

Reciba nuestra enhorabuena más cumplida.

Local y Provincial

Esta noche volverá á abrir sus salones el Casino para rendir culto á Terpsicore.

Además del mosaico antiguo hallado

en la casa de la calle del Alto que se está derribando para ensanchar la calle de Gishert, tenemos entendido que han sido encontradas otras antigüedades de gran valor histórico y artístico.

Entre ellas, según nos dice nuestro amigo el señor Quífonero, que la ha visto, hay una que está en poder del dueño del café de la Marina D. Andrés Casal, que es sin género alguno de duda la mejor de dichas antigüedades.

Según nos avisa el señor recaudador de contribuciones, hasta el día diez de los corrientes, como último plazo, pueden los contribuyentes de este término municipal abonar sus cuotas de contribución por industrial, urbana, rústica y carruajes de lujo correspondientes al tercer trimestre del actual ejercicio.

Ayer se repartió correo de Cuba y hoy también.

Entre las cartas que hemos recibido hay una de nuestro amigo y paisano el capitán de infantería de Marina, D. José Barba en la cual nos participa aquél, que se encuentra restablecido de la grave herida que recibió en Suo Redondo, el día 16 de Diciembre pasado.

Le felicitamos por ello y deseamos que le siga favoreciendo la suerte.

Con intervalo de seis horas, se sintieron el viernes dos terremotos en Almería.

El primero fue de bastante duración y causó gran alarma en el vecindario.

El sábado próximo comenzará á actuar en el teatro Romá de Murcia, una compañía de ópera italiana.

Los bailes celebrados anoche en el Teatro-Circo y en Mayquez estuvieron más concurridos que la noche anterior; siendo también mayor el número de máscaras.

La guardia municipal ha detenido esta mañana á una mujer que ha promovido escándalo en la calle de la Serrera.

Ayer falleció en Murcia una niña á causa de horribles quemaduras.

La infeliz criatura había encendido una hoguera y tanto se acercó á ella que el fuego prendió en la ropa ocasionándole la muerte.

En celebridad del acto realizado hoy en la Tienda-Asilo, del cual damos cuenta en otro lugar, la Junta Directiva de dicho establecimiento benéfico ha enviado raciones de comida á la Misericordia y Asilo de Ancianos.

Además, han comido hoy gratis en la Tienda-Asilo los que no tenían recursos para pagar el bono.

Merece toda clase de elogios la policía de esta ciudad que se multiplica verdaderamente estos días para estar en todas partes.

Tanto la guardia municipal diurna y nocturna, como la de que es jefe el señor Soto redoblan la vigilancia, evitando con su presencia que ciertas disputas degeneren en riñas de funestos resultados.

Ha salido de Hamburgo el vapor «Solis», conduciendo 60 cajas de fusiles Mauser con destino á Ferrol, y con cuyo armamento quedará completo, no sólo el de las fuerzas de infantería de Marina, sino también el de todos los buques armados y en construcción.

En un molino de Culla (Valencia) ha ocurrido un incendio que ocasionó varias desgracias.

La esposa del dueño y una de las hijas, al ver las proporciones que tomaba el fuego, se dirigieron á una habitación donde guardaban cierta cantidad en metálico.

Al intentar salir, el fuego les cerró el paso, y las llamas consumieron á la madre, de la que no quedó el menor resto.

La hija se arrojó á la hoguera y pudo abandonar el aposento, aunque sufriendo graves quemaduras, de las que falleció algunas horas después.

Otra hija, presa del mayor espanto, se arrojó á la calle por una ventana, y se fracturó una pierna y dos costillas.

Casi todo el vecindario acudió al lugar del suceso, encontrando el molino completamente reducido á escombros.

En breve se publicará una disposición, por el ministerio de Fomento, resolviendo las peticiones formuladas por muchos americanos para que se les permita seguir en las escuelas especiales los estudios necesarios para obtener un título académico sin opción á cargo público de ningún género, á semejanza de lo que ocurre en París.

La concesión será extensiva á todos los extranjeros que lo soliciten.

Las disposiciones relativas al precinto de los carruajes de lujo afectan á todos los vehículos que no ostentan número ni chapa.

Los coches abonados están sometidos al pago del impuesto de carruajes de lujo. Sólo están exceptuados los que se dedican á servicios sueltos, si cumplen estrictamente lo dispuesto en la R. O. de 12 de Mayo último que obliga á la numeración y á la chapa, base indispensable para obtener el permiso de circular. Los carruajes de lujo destinados á servicios sueltos, que estén numerados y lleven chapa, están obligados á pagar la contribución industrial por los caballos que tengan para su arrastre. Los que carezcan de número y de chapa tienen que satisfacer el impuesto especial de carruajes.

Receta culinaria

Biftec Chateaubriand.—Cortar lonjas de solomillo en la porción más gruesa de unos cinco centímetros de espesor. Golpearlas y sazónarlas. Rocíarlas con aceite y dejarlas en adobo unas cuantas horas.

Ponerlas en las parrillas á lumbre moderada, dándoles vuelta para que cuezan por igual.

Sirvanse sobre una «maitre d'hotel», rodeadas de patatas saltadas ó simplemente fritas.

Boletín Religioso

SANTOS PARA MAÑANA 3.

Miércoles de Ceniza.

Stos. Emeterio y Celedonio, mrs. españoles.—Sta. Cunegunda, emperatriz, virg. alemana.—Stos. Merino, soldado y Ascencio, senador, persas.—Stos. Cleonico, Eutropio y Basilio, soldados mrs. de Capadocia.—San Lamaliso, confesor escocés.

El oficio y misa son de la feria, con rito de 1.ª clase y color morado.

Ayuno con abstinencia.—Desde hoy hasta el domingo de Resurrección, ayuno menos los domingos. Los viernes con abstinencia.

Indulgencia plenaria.

Para los que no tengan Bula, todos los días menos los domingos son de abstinencia obligatoria.

No se puede promiscuar en toda la cuaresma incluso los domingos.

Cérranse las relaciones.

19 aniversario de la coronación del soberano Pontífice León XIII.

CULTOS

Santa Marta.—Misas: 7 y 9.

A las 9 se rezará prima y tertia y después tendrá efecto la bendición é imposición de la ceniza, cantándose á continuación la misa propia del día.

Por la tarde á las 3 se rezarán horas canónicas, y á la oración Rosario.

Sto. Domingo.—Misas: á las 7, 8 y 9.

A las 9 de la mañana, imposición de la ceniza y después la misa mayor.

A la oración darán principio los ejercicios de la cuaresma, con plática doctrinal que dirá el señor cura párroco.

Nuestra Sra. del Carmen.—Misas á las 7 y 9.

A las 9 bendición é imposición de la ceniza y después la misa conventual.

A las oraciones se rezará el Santo Rosario.

Covad.—Misas: 7 y desde las 8 á las 12 cada media hora.

El alumbrado y vela estarán en esta iglesia en sufragio por D. Luis Mescuer y D.ª Magdalena Pérez.

Por la tarde á las tres y media serán los ejercicios de la vela.

A la oración se rezará la Corona.

San Miguel: Misas á las 6, 8 y después continúa la novena que varias señoras devotas dedican para implorar del Altísimo, por mediación del patriarca San José, la pronta terminación de la guerra de Filipinas.

Expositos: Misa á las 6.

A las 9 la conventual del Sagrado Corazón, con bendición é imposición de la ceniza.

Catedral antigua: Misa á las 7.

Hermanitas de los pobres: Misa, 6.

ULTIMA HORA

SERVICIO ESPECIAL TELEGRAFICO

EXPULSIÓN DE AMERICANOS

MADRID 1.º, 10 m.

Un telegrama de Londres, que hace referencia á otro de Nueva York, dice que Weyler ha comunicado al cónsul de los Estados Unidos en la Habana que expulsará de la isla á todos los americanos que sostengan relaciones con los rebeldes.

Dicho telegrama añade que el secretario de Estado ha comunicado al cónsul Lee la orden de que proteste contra dicha medida.

AUMENTO DE BUQUES

Se asegura que el gobierno trata de aumentar nuestras fuerzas navales con la adquisición de un acorazado de doce mil toneladas y tres cruceros de siete mil.

DISGUSTO DE WEYLER

Un despacho particular de la Habana dice que el indulto de Sanguily ha contrariado al general Weyler.

Hay la creencia de que con tal motivo pedirá su relevo.

RENDICIÓN

MADRID 2, 11 m.

Un telegrama de Atenas dice que Candiano se ha rendido á los cristianos, quedando prisioneros de estos tres mil turcos.

RUMORES

Circulan insistentes rumores que afirman que será relevado del mando del ejército de Cuba el general Weyler.

MATERIAL DE GUERRA

MADRID 2, 12 m.

Un telegrama de la Habana dice que la columna Obregón encontró en un ingenio próximo á Candelaria material de torpedos del cual se apoderó.

La tropa tuvo tres heridos.

A. Madroñal.

Imprenta de J. Requena.—Año 18.